

令和2年(2020年)1月1日(水曜日)

2494号17面「2020年我が社の環境ビジネス戦略」



目崎 雅昭氏

GPSSホールディングス
代表取締役兼CEO

—2012年の創業だが、起業した狙いや思ひから伺いたい。

「学生の頃から起業したいという思いが強く、短期間で効率よく仕事の経験を積める場所として外資系の金融機関に就職した。ただお金が第一という考え方がないやになり、このままでは反対までしてしまうと会社を辞めた。その後、今まで自分が経験したことのない環境に行きたいと、インドやアフリカ、南米を中心に10年間で100カ国以上を旅した。

こうした経験を経て、自己犠牲ではない幸福の追求の先に、社会貢献がなければならないと考えるようになつた。自分の考えを世の中に問えばある程度の人間に届くのではないかと思い発信しました。それはほぼ無限にあ

る自然エネルギーだった。日本は地熱の資源は世界3位の規模を有しておらず、その他にも太陽光や水力、風力など自然エネルギーとして活用できることだ。日本では原子力発電所が止まり、それに代わる電力の需要が高まっていった。日本のエネルギー自給率はわずか8%、残りの92%を輸入している。

その活用を阻害している大きな要因はコストだ。化石燃料がこれまで環境に負荷を与えていたとしてもかかわらず使

ていても、それが再エネの普及を促進するためFJTが導入された。これをチャンス

もある。日本でも東日本大震災の後、再エネの普及を促進するためFJTが導入された。これがエネルギー革命の兆しが見え、しかも地球規模でエネルギー革命の兆しが見え、日本でもFJTにより普及に向けた環境が整いつ

きもある。日本でもFJTにより普及に向けた環境が整いつ

た。それにより、いろいろな人とのつながりができる。そこで出会ったのが、この会社を創業した一人だった。東日本大震災の後だった。日本では原子力発電

所が止まり、それに代わる電力の需要が高まっていった。日本のエネルギー自給率はわずか8%、残りの92%を輸入している。

そのために、GPSSホールディングスは、日本でもFJTにより普及に向けた環境が整いつ

「グリッド・パリティ」で持続可能な社会を

事業規模拡大へ資本提携も

われているのはコストが安いからだ。そうした中、欧州では再生可能エネルギーの固定価格買取制度(FIT)の導入により、再生可能エネルギーの市場が拡大、それに伴い発電コ

トを同時に達成できるビジネスは自然エネルギー事業しかないと思います。12年には会社を立ち上げた。

GPSSホールディングスは、太陽光、風力、中小水力、地熱、バイオガスの5分野。

太陽光は創業時から取り組んでおり、メガソーラーでも多くの実績を積んでいる。地熱発電も九

州と東北に発電所がある。これら5分野のサス

会社の立ち上げに当たっては、再エネをできるだけ安いコストで普及することを目標に掲げた。社名のGPSSは、「グリッド・パリティ・フォ

リ・サステナビリティ」の略で、グリッド・パリティを達成することで持続可能な社会を作る」という思いを込めている。

当社では、実は再生可

能工エネルギーとは言わな

いので、持続可能なエネ

ルギー社会を目指して、

な水車メーカーであるチ

エコのマベル社と組んで

いる。いまは発電機を売

る事業や、地熱ではEP

Cにも取り組んでいる」

—今後の展望は、

「日々需要量が変動す

る中、安定的にエネルギーを供給するには、それ

ぞのエネルギー源の特

性を組み合わせたエネル

ギーミックスが不可欠

だ。これまで太陽光を

中心に取り組んできた

GPSSホールディングスの下、GPSSエンジニアリング、地熱開発、日本オメタノ、日本水力開発

としての体制を整備し

た。当社は、契約から開発、建設、運営まで、さ

まざまなサービスをワン

ストップで提供すること

ができるのが強みだ。特

にGPSSエンジニアリ

ングについては今後、E

PCやO&M、技術開発に注力していく

—海外の企業との提

携にも力を入れている。

「先進的なグローバル

企業と提携して常に最新

テクノロジーを取り入

れている。商社を介さず、世界で一番良くて安

いものは何かを徹底的に

調査し直接調達してい

る。地熱は中国最大の空

調機器メーカーにTIC

で、より大規模に事業を展開していく